

DICHOS Y REFRANES DE NUESTRO PUEBLO

Aquí hay una frase que lo resume todo, «TODOS LOS REFRANES TRABAJAN» para indicar que lo que dice un refrán es cierto. A continuacion vamos a recordar unos cuantos que si no son exclusivos nuestros, si los hemos oído con mucha frecuencia especialmente a nuestros abuelos y padres, sabiendo que nos dejamos muchos en el tintero.

Aquí siempre se ha hablado de un tal «tio Alegrías», y del se decía: Cuando había un «bujero» grande lo mismo en una casa como en alguna prenda: Parece la cuadra del tio Alegrías que por el bujero mas chico se escapaban a beber agua los borricos.

Del don de la oportunidad también se decía: Pareces los galgos del tio Alegrias que cuando salía la pieza sé ponían a mear.

Los galgos que estaban «traspe-

llaos» de no comer y se los llevaba el aire y el tio Alegrías les decía: retozáis mucho os voy a tener que cortar la ración, esto se decía de las personas muy flacas.

De este mismo tema también se decía: se tiene que llenar los bolsillos de cantos para que no se lo lleve el aire.

A los «guarros» les decían: «pareces un maquinista del tren», por lo negros que estaban siempre (nos referimos a los antiguos maquinistas de las locomotoras de carbón).

«El primer trago es sed, el segundo compañía, el tercero alegría y el cuarto tontería», esto va bien para aquellos de; otra ronda y otra ronda y

«La ropa sucia se lava en casa» por, aquellos que van contando sus diferencias familiares por la calle.

«El que siembra, siega». Este no falla.

«Lo que pasa en la calle es difícil que se calle», se ha dicho que siempre hay una ventana entreabierta observando ó «cotilleando».

«Iba en su mula y preguntaba por ella» el que va pensando en otra cosa

«El placer engorda mas que el comer» y no diga una comida en una buena compañía.

«Mas vale lo que yo prometo que lo que otros dan».

«El que a hierro mata a hierro muere». El que va haciendo faenas acaba pagándol.

«Mas caliente que la llueca la tía Blasa, que de lo caliente que era en vez de empollar cocía los huevos». Por aquellas mozas casquivanas

«Al borrico palos y a la esposa cariño».

J.A.G.A.

GOZOS A NUESTRA SEÑORA DE VILLAVERDE

Pues fué vuestro nacimiento, de Cielo y Tierra alegria, María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guía.

Entre valles y entre peñas quisísteis aparecer, dando á los hombres placer con resplandecientes señas; y ya que no te desdeñas de hacerme bien cada día; María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guia,

Un pastor con mano airada con su honda voladora dió á la Divina Pastora por dar á la oveja errada; equivocó la pedrada, siendo suerte muy impia; María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guia.

La Villa de Santa Cruz en todas sus aflicciones acude con oraciones á esta Reyna de la Luz; Dios por aqueste arcaduz las aguas de gracia envia; María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guia.

En tiempo de sequedad fertilizaron las tierras, y las langostas mas perras dejan su ferocidad; siempre ha encontrado piedad todo el que de tí se fia; María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guia:

En las congojas del mar, en las de tierra, agua y fuego, el amparo encontró luego el que te quiso invocar; no dejará de lograr quien clamáre con fe pia; María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guia.

De los pueblos comarcanos, y de la Corte tambien, á tu Ermita sin desden se encaminan muy ufanos; si enfermos van, vuelven sanos, rebosando en alegria; María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guia. Pues fué vuestro nacimiento de Cielo y Tierra alegria, María de Villaverde sed nuestra luz, norte y guia.

